



# Biodiversité

## Installation de ruches sur les espaces verts

### Description

Le Centre Hospitalier Henri Guérin s'est inscrit dans une démarche écoresponsable de protection de l'environnement en s'associant avec « Les Ruches d'Hyères ». Des ruches ont été installées sur les espaces verts du CHHG. L'apiculteur Sylvain fait partager sa passion pour les abeilles et son expérience d'apiculteur au détour de 3 ateliers dont peuvent profiter les patients/résidents ainsi que le personnel de l'hôpital: l'ouverture des ruches, l'essaimage et l'extraction.

Cette action poursuit un objectif principal de sensibilisation car seul l'élevage des ruches se passe au CHHG. Les ruches sont ensuite acheminées vers des zones de culture de lavande, plus en altitude. L'apiculteur fournit tout de même des pots de miel à l'établissement.

Afin d'assurer la sécurité des participants pour les différents ateliers, le CHHG a clôturé le rucher et acheté 5 combinaisons d'apiculteur. Un banc va être installé à proximité du rucher pour les patients/résidents et le personnel qui attendent de participer aux ateliers.

### Résultats

- 10 participants à chaque atelier (ce sont souvent les mêmes patients provenant des services de gériatrie et de psychiatrie qui participent)
- Sensibilisation du public à la biodiversité et à l'importance des espèces pollinisatrices pour la survie des écosystèmes

### Conseils

Les obligations administratives d'implantation de ruchers (assurance et déclaration) sont faites par l'apiculteur.

Niveau  
de difficulté  
✓✓✓

Coût  
financier  
€€€